



QK2302714

中药与临床

ZHONG YAO YU LIN CHUANG

主管单位：四川省教育厅 主办单位：成都中医药大学



2023

Vol. 14 (总第076期)

PHARMACY AND CLINICS OF CHINESE MATERIA MEDICA

赭代製炮



ISSN 1674-926X



9 771674 926231

03>

双月刊 2010年创刊

万方数据

中药与临床

双月刊

2010年创刊

第14卷第2期 总第76期

2022年3月25日出版

目次

【研究论著】

品种品质

- 中药种质资源的品质评价、形成机制与开发应用 彭成, 裴瑾, 马云桐, 等 (1)
- 刍议《中华人民共和国药典》中药材项下的含量测定 周惠, 仲瑞雪, 温慧敏, 等 (9)
- 基于GC-MS和UPLC技术的河北产北苍术野生品与栽培品的比较研究 ... 宋宝宏, 唐雪梅, 王伟, 等 (17)
- HPLC-CAD法测定锦灯笼中3个酸浆苦素类成分的含量 张传洋, 曾利, 杨璐嘉, 等 (23)
- 基于UPLC-Q-Exactive Orbitrap MS技术的藏药大籽蒿化学成分分析 ... 李红颖, 谢雨宸, 李慧林, 等 (26)
- 冻干熊胆粉的降脂作用谱效关系及分子对接研究 王茜, 张君会, 郭光鹏, 等 (33)

炮制制剂

- 基于槟榔生物碱骨架设计合成新型 δ -内酰胺衍生物 周吴靓云, 王萌, 陈晨, 等 (39)
- 小儿咳喘灵有效成分的定性鉴别和含量测定方法研究 梁由单, 代小琳, 曹怡, 等 (43)

药理毒理

- 基于当归内酯骨架的化合物设计以及体外抗癌活性研究 方华迎, 黄维, 詹固 (47)
- 基于网络药理学和分子对接探讨漆赛尔桑当松汤治疗类风湿关节炎的作用机制
..... 陶乙文, 刘佳, 曾勇, 等 (51)
- 六仲养骨药贴经皮给予的急性毒性、刺激性和过敏性 甘学容, 赵美玲, 伍春梅 (58)
- 附子粗多糖的结构特征及抗氧化活性研究[] 张芮苑, 刘芳, 邓鸿丹, 等 (64)
- 基于网络药理学和分子对接技术探究酸枣仁汤抗抑郁作用机制 彭希, 廖宇薇, 张鹤耀, 等 (68)
- 基于网络药理学和分子对接探讨诃子缓解乌头碱引起的神经毒性机制研究
..... 陶红林, 刘贤峰, 张滔, 等 (75)

【教学科研】

- 建构主义理论下卫生毒理学“教”与“学”的有效融合 梁洁, 刘蜀坤, 饶朝龙, 等 (83)

【综述进展】

- 基于CiteSpace知识图谱的中药黄精研究热点与前沿分析 何俊玲, 康琪, 瞿礼萍, 等 (85)
- 基于CNKI的中医药治疗年龄相关性黄斑变性研究的可视化分析 刘春, 刘梅, 段俊国 (92)
- 天然产物蔗糖脂肪酸酯类化学成分的研究进展 张传洋, 王丽娟, 杨璐嘉, 等 (98)
- 药用植物千斤拔的研究进展 夏子昊, 倪志超, 何影洁, 等 (106)

[期刊基本参数] CN51-1723/R*2010*b*16*64zh*P*¥8.00*19*2023-3

英文审校: 李芸霞

PHARMACY AND CLINICS OF CHINESE MATERIA MEDICA

Bimonthly Started in 2010, Volume 14, Number 2, Mar. 25, 2023

CONTENTS IN BRIEF

- Quality evaluation, formation mechanism, exploitation and application of traditional Chinese medicine germplasm resources PENG Cheng, PEI Jin, MA Yun-tong, et al. (1)
- A rustic opinion on the content determination of traditional Chinese medicine in Chinese Pharmacopoeia ZHOU Hui, ZHONG Rui-xue, WEN Hui-min, et al. (9)
- Comparative study on wild and cultivated *Beicangzhu* from Hebei based on GC-MS and UPLC SONG Bao-hong, TANG Xue-mei, WANG Wei, et al. (17)
- Determination of three physalins in *Jindenglong* by HPLC-CAD ZHANG Chuan-yang, ZENG Li, YANG Lu-jia, et al. (23)
- Analysis of chemical constituents in Tibetan medicine *Dazihao* based on UPLC-Q-Exactive Orbitrap MS LI Hong-ying, XIE Yu-chen, LI Hui-lin, et al. (26)
- Study on spectrum-effect relationship and molecular docking of lipid-lowering effect of freeze-dried bear bile powder WANG Xi, ZHANG Jun-hui, GUO Guang-peng, et al. (33)
- Design and preparation of novel S-lactam derivatives based on areca alkaloid skeleton ZHOU Wu-jingyun, WANG Meng, CHEN Chen, et al. (39)
- Research on qualitative identification and content determination of effective components in *Xiaoer Kechuanling* LIANG You-dan, DAI Xiao-lin, CAO Yi, et al. (43)
- Design of compound based on angelicolactone skeleton and research of anticancer activity *in vitro* FANG Hua-ying, HUANG Wei, ZHAN Gu (47)
- Study on the mechanism of *Qi-Sai-Er-Sang-Dang-Song* Decoction in treating rheumatoid arthritis based on network pharmacology and molecular docking TAO Yi-wen, LIU Jia, ZENG Yong, et al. (51)
- Study on the acute toxicity, irritation and anaphylaxis of *Liuzhong Yanggu* Patch after transdermal administration GAN Xue-rong, ZHAO Mei-ling, WU Chun-mei, et al. (58)
- Study on the structural characteristics and antioxidant activity of *Fuzi* polysaccharides ZHANG Rui-yuan, LIU Fang, DENG Hong-dan, et al. (64)
- Study on the antidepressant mechanism of *Suanzaoren* Decoction based on network pharmacology and molecular docking PENG Xi, LIAO Yu-wei, ZHANG He-yao, et al. (68)
- Study on the mechanism of *Chebulae Fructus* in alleviating aconitine-induced neurotoxicity based on network pharmacology and molecular docking TAO Hong-lin, LIU Xian-feng, ZHANG Tao, et al. (75)
- Effective integration of "teaching" and "learning" of health toxicology under the theory of constructivism LIANG Jie, LIU Shu-kun, RAO Chao-long, et al. (83)
- Research hotspot and frontier analysis of *Huangjing* based on CiteSpace knowledge map HE Jun-ling, KANG Qi, QU Li-ping, et al. (85)
- Visual analysis of research on traditional Chinese medicine in the treatment of age-related macular degeneration based on CNKI LIU Chun, LIU Mei, DUAN Jun-guo, et al. (92)
- Research progress of natural product sucrose fatty acid esters ZHANG Chuan-yang, WANG Li-juan, YANG Lu-jia, et al. (98)
- Research progress of medicinal plant *Flemingia* XIA Zi-hao, NI Zhi-chao, HE Ying-jie, et al. (106)



薛萼州印

中药与临床

Pharmacy and Clinics of Chinese Materia Medica

双月刊 (2010年创刊)
第14卷 第2期 2023年3月出版
(总 第 76 期)

Bimonthly(Started in 2010)
Vol.14, No.2, Mar.2023
(Total Number: 76)

主管单位：四川省教育厅
主办单位：成都中医药大学
名誉主编：王永炎
主 编：彭 成
编 辑：中药与临床编辑委员会
出 版：中药与临床编辑部
(成都下汪家拐街19号，610041)
电 话：028-86137393
电子信箱：cdzhongyao@163.com
印 刷：四川玖艺呈现印刷有限
公 司
发行范围：国内外公开发行
发 行：中药与临床编辑部
中国标准连续出版物号
ISSN1674-926X
CN51-1723/R

Director: The Education Department of Sichuan Province
Sponsor: Chengdu University of TCM
Honorary Editor-in-Chief: WANG Yong-yan
Editor-in-Chief: PENG Cheng
Editing: Editorial Board of Pharmacy and Clinics of Chinese Materia Medica
Publishing: Editorial Department of Pharmacy and Clinics of Chinese
Materia Medica (No.19, Wangjiaguai Street, Chengdu, P.R. China, 610041)
Tel:028-86137393
E-mail: cdzhongyao@163.com
Printing: Sichuan nine art present printing co., LTD
Publication Scope: Public availability at Home and Abroad
Distributor: Editorial Department of Pharmacy and Clinics of Chinese Materia
Medica
Periodical Registration
ISSN1674-926X
CN51-1723/R

每册国内定价：¥8.00